

photographie

Un nouveau regard sur le monde animal à Toulouse

Guetter le regard des animaux, c'est ce à quoi s'astreint à faire le photographe Jean-Claude Devaux. Passionné par la nature, il est pourtant parfaitement à l'aise dans le centre-ville de Toulouse. « Je ne cherche pas à aller au fin fond de l'Afrique pour courir après des animaux exotiques. Je souhaite plutôt apporter un nouveau regard sur les animaux que l'on voit ici. Les gens oublient souvent de regarder les animaux, à Toulouse. On a tellement l'habitude de voir des pigeons qu'on finit par trouver ça moche ». Pour attirer l'œil sur ces habitants de la ville, notamment les oiseaux, qu'il croise beaucoup à Toulouse, il faut les photographier sous un angle nouveau. Ce qui transparait des clichés de Jean-Claude Devaux ? De l'humour, beaucoup, mais aussi un profond respect pour ses modèles. « Mon but est de parvenir à capter leur expression ». Alors il faut zoomer, et se rapprocher. Pour arriver à ses fins, le photographe autodidacte use de ruses et de patience, il attend que la lumière parfaite vienne éclairer le plumage et n'hésite pas à s'allonger pour se retrouver nez à nez



Le photographe animalier Jean-Claude Devaux expose au CDI de l'ENFA jusqu'au 13 mai prochain. / DR Jean-Claude Devaux

avec un pigeon. À Toulouse, ses terrains de prédilection sont les bords de Garonne, les jardins japonais ou encore le jardin des plantes. Il ne se contente pas non plus de Toulouse et des oiseaux. « Si je croise un sanglier, je le prendrai en photo ». Il se rend donc également en Ariège pour photographier cerfs et chevreuils. Autodidacte, Jean-Claude Devaux s'intéresse depuis longtemps aux animaux. « J'ai toujours aimé la nature et le monde animalier. Si les espè-

ces animales s'éteignent les unes après les autres, l'Homme sera le prochain à disparaître de la planète. » Photographier les animaux est donc aussi une forme de résistance au réchauffement climatique, une manière de pousser un cri d'alerte. Depuis le 29 mars et jusqu'au 13 mai prochain, Jean-Claude Devaux expose au CDI de l'ENFA à Auzeville, 2, route de Narbonne. L'exposition est ouverte à tous du lundi au vendredi.

Amélie Phillipson